

Llegan a 11 los fallecidos por consumo de alcohol metílico

José A. de la Osa

A cuatro días de la intoxicación de 84 ciudadanos por el consumo de alcohol metílico, ocurrida en el municipio habanero de La Lisa durante la medianoche y madrugada del 29-30 de julio pasado, se han producido 11 fallecimientos, según información obtenida por **Granma** en horas de la noche de ayer.

En estos momentos permanecen 55 pacientes en los hospitales Joaquín Albarrán y Calixto García, de los cuales cinco —cuatro hombres y una mujer— están reportados de graves con peligro para la vida.

Del total de afectados, 14 han sido dados de alta hospitalaria y se mantienen en seguimiento de su estado de salud por el médico y enfermera de la familia.

El doctor Armando Garrido, director provincial de Salud, indicó que durante el día de ayer se diagnosticaron tres nuevos casos, en esta oportunidad vecinos del municipio de San Miguel del Padrón, de La Habana.

Atendiendo a lo anterior se alerta a los

ciudadanos que hayan ingerido en estos días alcohol de dudosa procedencia, no importa en qué barriada residan, para que soliciten una evaluación médica en el policlínico de su área de salud, aun cuando no estén manifestando náuseas, dolores de cabezas, vómitos, decaimiento ni problemas en la visión.

Los primeros intoxicados, que fueron atendidos en el Policlínico Cristóbal Labra, de La Lisa, eran en su mayoría residentes en el Consejo Popular Balcón-Arimao, de este municipio.

Como se estableció en un primer momento por las investigaciones realizadas, los intoxicados consumieron alcohol metílico comercializado ilegalmente, y que fuera sustraído de los almacenes del Instituto de Farmacia y Alimentos (IFAL), perteneciente a la Universidad de La Habana.

El alcohol metílico, o alcohol de madera como se le conoce popularmente, es un producto utilizado como reactivo en laboratorios y centros de investigación, y no es apto para el consumo humano por su alta toxicidad. Su ingestión puede acarrear graves secuelas como la ceguera e incluso la muerte.

A veranear y a aprender

María Elena Álvarez Ponce

“¡Valió la pena!”, dirán de seguro los participantes en cualquiera de los cursos, conferencias, talleres y campamentos de verano concebidos y coordinados por las Brigadas Técnicas Juveniles (BTJ) en toda Cuba para estos meses de verano.

Al menos, ese es el criterio de muchos de los matriculados en el taller impartido por la Máster en Ciencias Mercedes Piedra, vicepresidenta de la Federación de Asociaciones Culinarias de la República de Cuba (FACRC), y otros especialistas, que concluyó tras una semana de aprendizaje en el restaurante-escuela Artechef.

Feliz mezcla de teoría y práctica, este curso corto e intensivo reunió a gente muy joven, para quien cada día fue un suceso, una oportunidad de aprender algo nuevo, interesante y útil, otra manera inteligente de emplear el tiempo libre y disfrutar las vacaciones sanamente y a plenitud.

Más que con un certificado de participación, nos vamos con el “disco duro” repleto de información, seguros de saber hoy infinitamente más que hace una semana sobre una profesión que es arte y pasión, que nos ha contagiado a todos, aseguró a la AIN Alejandro Herrera, uno de los asistentes al taller.

Para este joven de 23 años de edad, que tras graduarse de técnico de nivel medio en Artes Gráficas decidió probar suerte como cuentapropista en la gastronomía y ha debido aprender sobre la marcha del trabajo en una cocina, este curso le abrió el apetito de saber y ensanchó sus horizontes hasta el infinito.

Aprendimos de todo: técnica culinaria, la cocina cubana y su historia, nutrición e higiene de los alimentos, coctelería, confección y decoración de platos, y hasta cómo montar una mesa, la función de cada cubierto y dónde ha de colocarse, cómo comportarse a la hora de comer y mucho más, añadió.

el español nuestro

María Luisa García Moreno

Una vez más recibo una señal de alerta por parte de los lectores. Se trata esta vez de una profesora, quien refiere que en un paquete de arroz Atabey (del Grupo Agroindustrial Arroceros) leyó recetas en las que se usaba **tasa** —“acción y efecto de **tasar**”,

“fijar oficialmente el precio máximo o mínimo para una mercancía”— por **taza** —“vasija pequeña [...] de loza o de metal (o plástico) y con asa [...]”, que se usa en cocina para medir— y **rayar**, de **raya**, “línea”, por **rallar** —“desmenuzar algo restregándolo con el rallador”—. Dos parejas de homófonos mal empleados. Reitero la responsabilidad de organismos y empresas, de todos y cada uno, en el cuidado de la lengua materna.

Cuidar la Revolución como los jóvenes del Centenario



Darian Díaz García, merecedor de Diploma de Oro, recibe de su padre, José Andrés Díaz, las charreteras de teniente.

FOTO: JOSÉ M. CORREA

Maylin Guerrero Ocaña

El joven teniente Darian Díaz García forma parte de la promoción Aniversario 60 de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, del Instituto Superior Eliseo Reyes Rodríguez, “Capitán San Luis”, del Ministerio del Interior (MININT).

Graduado recientemente de Ingeniería en Informática, carrera que estudió en la Facultad Ernesto Che Guevara de ese instituto, para el oficial de 23 años resulta un orgullo ser parte de esta promoción que deviene homenaje a los jóvenes de la Generación del Centenario.

“Ellos, casi con la misma edad que nosotros, arriesgaron y dieron la vida para que la sociedad de aquel entonces cambiara para beneficio de la población. Nosotros lo haremos hoy de otra

manera, salvaguardando la obra de la Revolución y contribuyendo a preservar la seguridad del Estado y del orden interior de nuestra Patria”, dice a **Granma** quien en pocos días se incorporará al ámbito laboral.

Egresado anteriormente como técnico medio en Contabilidad, el muchacho cuenta que el motivo que lo impulsó a estudiar la especialidad de Informática fue el hecho de que le gustara la computación y todo lo relacionado con las nuevas tecnologías, cuyo desarrollo viene aparejado con el de la propia sociedad.

“Me gustaría dedicarme a la creación de diversos tipos de *software* que pudieran colaborar con el desarrollo de nuestra economía y con otros sectores estratégicos para el país. En el primer caso, pudiera combinar las dos ramas del saber: la computación con la contabilidad, que ya estudié anteriormente. Además, como parte de la carrera aprendimos economía, la cual me resultó muy familiar”.

El joven teniente señala que estudiar durante cinco años en el Instituto Superior Eliseo Reyes Rodríguez “Capitán San Luis”, fue para él un honor, por la calidad de los profesores y la formación integral que se recibe en ese centro, donde priman diferentes valores como el patriotismo, que debe tener todo miembro del Ministerio del Interior.

Agradece también el apoyo de la jefa de su facultad, y de familiares y amigos que hicieron posible su graduación, en la cual fue reconocido como Título de Oro y se le impuso la distinción Servicio Distinguido del MININT. De esta forma, jóvenes como Darian salen de las universidades militares del país rumbo a la vida profesional, preparados con un alto rigor científico, docente y metodológico, todo lo cual debe estar en función de la seguridad de la Patria.

Falleció el combatiente Calixto Morales Hernández

En el día de ayer falleció el combatiente del Ejército Rebelde Calixto Morales Hernández.

Nació en Florida, Camagüey. Durante la década de 1940 estudió en la Universidad de La Habana, donde simpatizó con el Partido Ortodoxo. Inició la resistencia contra el golpe de Estado del 10 de marzo de 1952, creando una escuela en dicho municipio que sirvió de base para preparar a los combatientes revolucionarios.

Se incorporó al Movimiento 26 de Julio luego de la liberación de Fidel y sus compañeros en 1955, siendo fundador de la primera célula en Florida.

Estuvo entre los 82 expedicionarios del Granma y posteriormente participó en varios combates como miembro de la Columna No. 1.

Con grados de capitán al concluir la guerra, fue designado Gobernador militar y civil de la provincia de Las Villas.

Tras el triunfo de la Revolución, ocupó varios cargos en la administración del Estado y fue Embajador de Cuba en Islas Seychelles.

Su cadáver se encuentra expuesto en la funeraria de San José de las Lajas, provincia de Mayabeque, y será sepultado hoy a las 12 meridiano.